



LAISSEZ-LES GRANDIR ICI

Dans le cadre
De la Semaine de la Solidarité Internationale,
Le Réseau Education Sans Frontières
5-13^e arrondissements

Invite

LE DIMANCHE 18 NOVEMBRE DE 15H30 A 17H30

Les enfants et les grands à découvrir autour d'un goûter

Les créations inspirées aux artistes
par la vie imposée aujourd'hui
aux enfants des familles sans papiers
qui vivent en France

Projections, spectacle, lectures et débats

ENTREE GRATUITE

Centre d'animation
**La Poterne
des Peupliers**

**CENTRE D'ANIMATION
LA POTERNE DES PEUPLIERS**

1, RUE GOUTHIERE - 75013 PARIS



Tramway T3, arrêt Poterne des Peupliers. Métro, ligne 7, arrêt Porte d'Italie,
correspondance T3. La rue Gouthière est à 5 minutes de marche à pied de l'arrêt tramway

Contact RESF : Béatrice Sculier – 06 10 10 56 50

Au programme (dans l'ordre)

Laissez-les grandir ici. Film écrit et réalisé avec les enfants, par le Collectif des cinéastes pour les « sans-papiers », suivi d'une présentation du Réseau Education sans Frontières et de son action auprès des enfants et de leurs familles sans papiers ainsi que des jeunes majeurs scolarisés sans papiers.

Anita, Viviane. Etre enfant dans la peur hier comme aujourd'hui. Film de Christine Seghezzi, réalisatrice et membre d'un comité de soutien du 13^e arrondissement.

Anita et Viviane ont connu comme beaucoup d'enfants dont les familles étaient poursuivies par les lois iniques de Vichy pendant l'Occupation, la peur ainsi que la fuite et la séparation de leurs parents. Aujourd'hui, elles agissent au sein du Réseau Education sans frontières. Elles reconnaissent dans le regard des enfants des familles sans papiers leurs propres peurs et elles gardent les yeux ouverts.

La Révolte des couleurs. Pièce de Sylvie Bahuchet, écrivaine et membre d'un comité de soutien du 13^e arrondissement. Cette pièce, écrite il y a quatre ans, raconte de manière imagée et forte ce qui s'est passé dans nos écoles pendant l'Occupation. Avec Raimonda Roux, Béatrice Vincent et Marie-Hélène Vergé Fayolle

Dans la classe où croissent et embellissent les couleurs, arrive une Nouvelle Directrice qui veut les effacer une à une. Quand « Jaune » est arraché à sa classe, certains pensent que c'est « Terrible » ; d'autres « Qu'après tout, c'est la loi du Nouveau Gouvernement Permanent ». Puis Orange disparaît, puis Vert... La nouvelle directrice parviendra-t-elle à éteindre la beauté du monde ?

L'auteure pose de manière simple et directe la question de la violence faite à tous les écoliers d'une classe lorsque l'un d'entre eux et sa famille vivent sous la menace permanente d'une arrestation et d'une disparition.

Goûter, débat et lectures de textes. En présence d'Anita, de Viviane, de Christine et de Sylvie, nous évoquerons, loin des amalgames comme des aveuglements, ce qui d'hier fait écho à aujourd'hui.

*Vous pourrez également prendre connaissance des diverses actions du RESF pour soutenir les familles et les jeunes majeurs (pétitions, tracts, enquêtes...), écouter la lecture de textes d'auteurs contemporains, artistes et témoins, faire part de vos témoignages et de vos interrogations, **que vous soyez enfants ou adultes, que vous ayez des papiers ou que vous n'en n'avez pas...***

UN ESPACE ENFANTS EST PREVU – SOUS LA RESPONSABILITE DES PARENTS – APPORTEZ JEUX, LIVRES...

Pierre Pierre le dragon, conte inspiré à Miguel Sévilla, par l'emblématique grand-père de la rue Rampal, illustré à la guitare par Christian Clamens, leur sera lu au cours de cet après-midi.